

# Realidad

Es completamente independiente

y se publicará los Jueves

Valdepeñas 20 de Agosto de 1908.

Año primero.

Núm. 8.

Una peseta trimestre.--Anuncios: precios convencionales.--Número suelto 0'10 Pesetas.--Pago anticipado

Redacción y Administración, Cristo núm, 29.--Teléfono núm, 151

## Gran Fábrica de Mosáicos

UNICOLORES Y MULTICOLORES

Propios para habitaciones, patios, aceras, etc.

ECONOMIA, BELLEZA E HIGIENE

Gran variedad de dibujos en clases superiores

Advertimos al público que los precios de este año son mucho más BARATOS que los de los anteriores

GALLEGO Y VELA. - Quintanar de la Orden, (Toledo)

## Ingratitudes

Un periódico es la cosa mas ingrata que se ha podido inventar, es el trabajo menos estimado en el mundo, es la labor mezquinamente correspondida por los á quienes atañe.

Y bien mirado y comprendido, un periódico es el órgano mas indispensable de todo pueblo, es la voz que grita en los casos de injusticia, de ignominia, de deshonra, es el blanco á donde se dirigen todos los insultos por defender á su *pátria chica*, es el menos querido y el mas acreedor á ello.

Esto verdaderamente es una vergüenza que en pueblos grandes, que dicen que se quieren ilustrar, que se quieren engrandecer, haya tanto asco por el periodismo, cuando es el único padre del pueblo, que se expone, arriesga por todos conceptos para defenderlo, él sólo, él es el que consiente francamente sin miras egoistas, él es el que dá la voz de alerta en los casos de injusticia, él es el que vela celosamente por sus riquezas.

Esos pueblos ingratos que aborrecen la prensa y todo lo que vá en letras de molde, *no hay que preguntar por su progreso*: Ya se sabe, es irremediable, caerán en el abismo echados solo por ellos, se verán arruinados y rebajados por pueblos cultos á un cuando estos son de menos importancia que nuestro pueblo. ¡Qué vergüenza!

Ahora requiere ilustración todo, lo mas insignificante; no es como antes, que se hacían capitales sin saber por qué, llenando conos, bocoyes, tinajas y hasta chilancos de vino y despues todos *estos recipientes se llenaban de oro*.

Ahora no es así, ahora hay que saber lo que se hace, ahora la ganancia se la lleva el mercado, aun cuando nos parezca imposible y los que más estudian y

los que más leen y los que más se ilustran y los que más discurren ninguno á llegado á definir el momento de pensar y de saber lo que se hace y á no dudar ha llegado el momento de pensar, de saber y de discernir lo que se hace.

El mundo viene del progreso, ahora se saca todo de la ciencia, del saber, la práctica sirve mucho en todas las cosas, pero no es el todo; se necesita mas, no ser ignorantes, tener los ojos abiertos en todas las cosas, tener á alguien para que pregone el derecho de todo ciudadano honrado, que nos sirva de padre imparcialmente que nos defienda con interés, sinó nuestros vinos no servirán con su fama, y nosotros caeremos en abandono y seremos olvidados. El mundo adelante, hay que saber lo que se hace.

Esta es una población grande. ¡Y no da fuerzas ni alientos á un periódico!

Y eso que es semanal. ¿Qué sería si fuere diario?

En localidades de 3 000 almas cuentan, con un defensor de sus intereses morales y materiales y vosotros valdepeñeros, mis queridos conciudadanos ni lo notais, ni os convenceis de que los tiempos han cambiado, de que los vinos han bajado en precio y de que para no arruinarse hay que saber lo que se hace.

Valdepeñas si sigue con sus instintos, con su empobrecimiento de espíritu, profetizamos que se convertirá, muy en breve en un... *Valle de pinas*, no hay que dudarle es irremediable, él solo se hunde, se arruina.

REALIDAD nació para evitar este golpe terrible, como necesidad perentoria, por compasión y cariño á sus paisanos, como dijo en el saludo en su primer número, pero morirá *semanalmente*. (Aun cuando no en definitiva), pues si no semanal será quincenal, si no

mensual y si no anual con opción á las hojas extraordinarias que podríamos tirar en acontecimientos de importancia.

Esto es si no se le presta mas fuerza.

No nos extraña el desprecio que en este mercado hemos tenido y todo por redimir á un pueblo, por predicar buenas doctrinas.

Jesucristo por ello murió crucificado, nosotros quizás muramos; pero despues identificándonos con él y comparándonos muy maltambien, seremos sacrificados y despues y cuando ya no hay remedio nos aclamarán también como redentores.

REALIDAD morirá si no se le ayuda porque es imposible por los considerables perjuicios que nos irroga.

Con dolor de corazón tenemos que advertir esto, vemos que es imposible que pueda sostenerse un periódico en esta ciudad so pena de un perjuicio sin provecho. Así le ha sucedido á nuestros colegas; bien es verdad que algunos de ellos, y de esto nosotros no tenemos la culpa, han desacreditado el periodismo en este pueblo causa quizás para que injustamente esté despreciada la prensa en Valdepeñas.

No queremos ser pesados y por ello no copiamos á continuación nuestro balance último; por mas que el criterio de nuestros lectores habrá dilucidado las pérdidas por el precio de la suscripción y el poco ó ningún cariño que los lectores de los *Sucesos* y el *Enano* han prestado á este semanario que ha no dudar les atañe mas á sus intereses.

Esta redacción pertenece casi toda á pueblos y localidades ajenas á esta, por ello ven las cosas de otra forma que los interesados y además por su cariño al Valdepeñas que en años de prosperidad les ha hecho vivan.

Un redactor de este semanario con muchísima razón decía: ¿Por qué nos vamos á ocupar de que entran vinos forasteros para exportarlo como de aquí, aprovechando su buen mercado y estropeando la fama del legítimo? ¿Por qué de la esfera del reloj de la torre? ¿Por qué de que las calles no tienen aceras? ¿En el primer caso que le importa á V.? ¿En el segundo. Compre V. un reloj de pulsera. Y en el tercero guarde V. los cuartos para Mendoza el de la imprenta.

En definitiva. ¿Vivirá REALIDAD? Vosotros amables lectores lo direis, á vuestro cargo queda

## Juana Galán (La Galana)

Recuerdo del 6 de Junio de 1808, cuyo día fué rechazado en Valdepeñas el Ejército francés. (1)

### Saludo:

Salud, hermosas damas,  
cuya presencia  
llena de luz, de encanto y de alegría  
la culta fiesta  
que celebramos.  
¡Salud, que de bellezas y de virtudes  
sois un dechado!

Salud, cultos señores,  
que, en este acto,  
al honrar á los héroes del Seis de Junio,  
sois los honrados:  
¡pues siempre es grande el pueblo que glorifica  
bien á sus héroes, ó ya á sus sabios!

### I

Al honrar la memoria sacrosanta  
de los valientes hijos de mi tierra,  
que en lucha ruda y desigual, que encanta  
por el cariño que á la Patria encierra,  
lograron rechazar con bizzarria  
al invasor que audáz se presentaba,  
que cruzar por la villa pretendía,  
y, derrotado al fin, la abandonaba;  
quiero cantar la abnegación sublime  
de la heroína Juana La Galana,  
que, con sus actos de nobleza, imprime  
gloria á mi pueblo, con la cual se ufana.

### II

Era Juana una moza encantadora  
de veintiún abriles, muy cristiana,

(1) Composición recitada por su autor en la Velada Literaria que se celebró en el "Teatro Heras", en conmemoración del primer Centenario de la Guerra de la Independencia española